
 

 

 

Protokoll der alv-Jahresversammlung Fraktion Musik fmu 2018 
Mittwoch, 26. September 2018, 17.00 Uhr in der Musikwerkstatt, Brugg. 

Anwesend vom Vorstand: Ursula Hächler (Präsidentin), Sabino Guanci, Mario Schenker. 

Anwesende Gäste: Stefan Läderach (IAM), Michael Bösiger (BKS), Manfred Dubach (Referent, alv 
Geschäftsleitung), Jürg Moser (VAM), Urban Bauknecht (AMV). 

Anwesende Mitglieder: Sylvia Riolo, Heike Kuratli, Jürg Hochweber, Ursula Bischof (AG MuB), Beatrice 
Fischer (AG MuB), Nicole Näf, Martin Zangerl, Simone Rüedi, Ján Kubiš, Monika Mayer, Barbara Richner, 
Tobias Zwicky, Christina Schaffner (AG MuB). 

Entschuldigte Mitglieder: Jasmin Kasparek (Vorstand), Agatha Böni, Regula Gehrig, Susanne Schilling, 
Doris Giger, Erich Weber, Helga Schnurrenberger, Markus Joho, Margrit Sachs, André Fröhlicher, Pascal 
Ernst, Hans Binder, Brigitta Hofer. 

Entschuldigte Gäste / Verbände / Fraktionen: PLV. 
1. Begrüssung 
Ursula Hächler begrüsst die Anwesenden, namentlich die Gäste, zum vierten Fraktionstag Musik und 
bedankt sich für das Gastrecht in der Musikwerkstatt. 

2. Protokoll Fraktionsversammlung 27. September 2017 
Für das versäumte Hochladen des Protokolls auf die Website möchten wir uns entschuldigen. Es ist nun 
abrufbar unter www.alv-ag.ch / Fraktion Musik / Wissenswertes. Von den letztjährigen Anwesenden hat sich 
jedoch im Nachhinein niemand mehr gemeldet, weshalb wir davon ausgehen, dass es keine Einwände gibt.  

3. Jahresbericht 17/18 
Ursula Hächler hebt einzelne Punkte aus dem Jahresbericht hervor. Dieser ist in vollständiger Ausführung 
auf unserer Fraktions-Seite abrufbar: 

Der Vorstand der Fraktion Musik erhielt Einblick in das Qualitätshandbuch der VAM. Wir können die dort 
geforderten Standards grundsätzlich unterstützen und bedanken uns bei der VAM für ihre geleistete Arbeit. 
Unsere detaillierte Stellungnahme ist auf der alv-Website unter der Fraktion Musik zu finden. 

Mit der Stundendotierung des neuen Aargauer Lehrplans 21 sind wir aus Perspektive unserer Fraktion 
grundsätzlich zufrieden. Einzig, dass in der 2. OS nur eine Lektion Schulmusik unterrichtet wird, müssen wir 
widerwillig zur Kenntnis nehmen. 

Die Gleichstellung des Fachs Gesang scheitert momentan an der finanziellen Lage des Kantons. Beim BKS 
sieht man keinen Grund, das Fach weiterhin auszuschliessen – für das müsse sich aber die finanzielle Lage 
beim Kanton verbessern. 

Die KMA (Koordination Musikausbildung Aargau) hat sich die Verbreitung des «Tages der Musik» zum Ziel 
gesetzt. Unter anderem soll durch einen einheitlichen Flyer ein einheitliches Erscheinungsbild geschaffen 
werden. 

Beschäftigt hat uns dieses Jahr die Vision eines «Stundenkontos», bei dem es möglich sein soll, 
unterrichtete Lektionen zurückzustellen, um sie im Falle eines Pensenrückganges kompensierend auszahlen 
zu lassen. Die rechtlichen Möglichkeiten bestehen bereits. Jetzt geht es darum, Musikschulen für unser 
Anliegen zu gewinnen. Das erarbeitete Dokument ist ebenfalls auf der alv-Website zu finden. 

4. Ausblick 18/19 
Nebst den oben genannten Stundenkonto haben wir uns weitere Ziele gesetzt für das kommende Jahr: 

Zum Thema «Integrierter Instrumentalunterricht» hat die Fraktion Musik mehrere Massnahmen ins Auge 
gefasst, u.a. ist ein Brief an die Musikschulleitenden vorgesehen. 



 

 

Die KMA wird mittels einer Interpellation die Regierung des Kantons Aargau fragen, wie es um die 
Umsetzung des Artikels J+M steht und wie er die Lage im Kanton einschätzt. 

Der Vorstand möchte ein Argumentarium zusammenstellen, mit dem wir Lehrerkollegen*innen über unsere 
gewerkschaftliche Arbeit informieren und sie als Mitglieder gewinnen können. 

5. Die Mitglieder haben das Wort 
Es gibt keine Stimmmeldung. 

6. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 

7. Verabschiedung Mitglieder der AG MuB / Begrüssung neues Vorstandsmitglied 
Christina Schaffner, Ursula Bischof, Béatrice Fischer werden für ihren langjährigen Einsatz in der 
Arbeitsgruppe «Musik und Bewegung» verdankt und von Ursula Hächler und den Anwesenden 
verabschiedet. Somit sind die MuB-Lehrpersonen weder im Vorstand noch in einer AG vertreten. 

MuB-Lehrpersonen mit Interesse zur aktiven Mitarbeit sind gebeten, sich bei Ursula Hächler zu melden. 

Dieses Jahr dürfen wir jedoch auch ein neues Gesicht begrüssen. Sabino Guanci engagiert sich neu als 
Vorstandsmitglied in der Fraktion Musik (IU/Schulmusik). 

Ende der MV: 17.20 Uhr 

(Anlässlich der Ballung von Fraktionstreffen vor den Herbstferien hat die Geschäftsleitung darum gebeten, 
dass die Fraktionen ihre Jahrestreffen unter dem Jahr verteilen. Das Sekretariat würde so stark entlastet. Wir 
werden dieses Anliegen im Vorstand diskutieren und zu gegebenem Zeitpunkt kommunizieren.) 

Der Protokollführer: Mario Schenker 


